

européo”, dado con anterioridad en la Universidad de Salamanca. En una segunda intervención —30 de junio y 1, 2 y 3 de julio— don José Miguel de Barandiarán en el cursillo anual de “Aranzadi”, desarrolló una serie de temas sobre “Iniciación a la etnografía”.

Debemos hacer constar la colaboración prestada por Radio San Sebastián y prensa local en nuestras organizaciones cuando hemos solicitado su ayuda.

1955.—Siguiendo las directrices del Grupo, se llevan a cabo una serie de conferencias sobre temas variados. Cuando nos ha sido posible, hemos publicado resúmenes o recensiones de las mismas en nuestra revista MUNIBE o comentarios en la prensa.

1956.—Apenas si nuestra Sala de Conferencias se ha abierto una o dos veces. Ello nos mueve a recapacitar sobre algunas consideraciones que basadas en una serie de experiencias acumuladas en el tiempo nos han llevado a preparar una proposición-estudio que el venidero 1957 ofreceremos a la Junta Directiva del Grupo.

Comisión “Publicaciones”.

1954.—“Munibe”. Se reparten los cuatro números anuales salvándose en parte retrasos señalados en años anteriores.

“Aranzadiana”. Ininterrumpidamente aunque con puntualidad irregular, se reparten a nuestros socios los doce números correspondientes al año.

Otras publicaciones. Publicamos dos nuevos trabajos en nuestra serie de publicaciones. “Las inundaciones en Guipúzcoa” —J. G. de Larena y P. R. Ondarra— y “Catálogo dolménico del País Vasco” —J. Elósegui Irazusta—.

“Volumen-Homenaje” a don Joaquín Mendizábal. Se ha trabajado con toda intensidad durante el año en la recogida de trabajos. Hasta la fecha se cuenta con 46 originales correspondientes a distintos temas que en su día permitirán la publicación de una miscelánea de estudios con unas 500 páginas aproximadamente.

Anuario de Eusko-folklore. En preparación —muy avanzada— la publicación del Vol. XV que esperamos ver distribuido en breve.

1955.—“Munibe”, a pesar de las dificultades debidas a falta de artículos y trabajos de colaboración, ha procurado mantener el ritmo normal en su publicación y llegada a nuestros socios. “Aranzadiana”, cuya regularidad de aparición es realmente digna de destacarse, ha seguido sirviendo a su fin de lazo o nexo entre nosotros.

1956.—La Comisión ha recibido 48 comunicaciones diversas:

12 de ellas para el "Volumen-Homenaje" a Mendizábal.

13 de ellas para el XV "Anuario de Eusko-foolklore de 1955".

El resto ha nutrido "Munibe" de forma precaria y tardía.

Se ha continuado ininterrumpidamente la penosa tarea de confección y corrección de los trabajos que forman el "Volumen-Homenaje" a Mendizábal. Labores que se han visto forzosamente retrasadas por limitaciones de imprenta, demora en los trabajos corregidos por distintos colaboradores y su reexpedición hasta nosotros, etc. Podemos prometernos la posible aparición del "Volumen-Homenaje" para el mes de febrero de 1957.

Se han editado tres números de MUNIBE: 4-1955 y 1-2-1956. La carencia de fondos publicables ha imposibilitado la aparición de una cuarta entrega.

Con la Sección de Etnografía hemos editado el XV Volumen del Anuario de Eusko-foolklore, con un total de 203 páginas.

"Aranzadiana". Venciendo dolorosos retrasos en el arribo de originales, nuestra circular se ha esforzado en aparecer puntualmente todos los meses y creemos lo ha conseguido cumpliendo su inestimable misión anunciadora y documental tan apreciada por nuestros socios.

Causas ajenas a esta Comisión han impedido pudiera llevar a cabo la publicación de la Memoria bianual 1954-1955 que en su tiempo se acordó por la Junta Directiva.

Nota final.

Próxima la publicación del "Volumen-Homenaje" a don Joaquín Mendizábal Gortazar —XV Conde de Peñafloreda— queremos dejar constancia de que en mayo de 1955, el Grupo "Aranzadi", en lugar destacado de la crestería del Jaizkibel, dedicó un sencillo monumento a la memoria del que fué su Presidente ejemplar. Al recordar la emotiva efeméride y asociarla con la inmediata aparición de nuestro libro-homenaje, desearíamos que a todos animara la idea que a nosotros nos anima: proseguir en nuestros trabajos por una mejor cultura en las Ciencias Naturales con el cariño, celo, constancia y desprendimiento con que aquel noble caballero y distinguido geólogo supo hacerlo.

Diciembre de 1956